

Carnet de famille

Sont devenues enfants de Dieu par le baptême Madyson de Peretti et Lola Montero le 24 mai à ND-du-Calvaire.

Nous avons dit A-Dieu à Irène Schirmeister le 28 mai au funérarium de Châtillon, Jeannine Rey le 5 juin à St-Philippe-St-Jacques et Georges Lourdez le 6 juin à St-Philippe-St-Jacques.

Ordination sacerdotale : 21 juin

L'ordination sacerdotale de **Jean Gauthey** par Mgr Rougé aura lieu **le samedi 21 juin**, à 10h, en la cathédrale Sainte-Geneviève-Saint-Maurice de Nanterre.

Pour rendre grâce et l'accompagner dans son engagement, le diocèse propose de vous unir par

• Une **neuvaine** pour les vocations entre le **13 juin** et le **21 juin**

(Livret disponible dans vos paroisses ou [Neuvaine des vocations](#))

• Une **messe et veillée** le **vendredi 20 juin**, à 19h, autour de Jean en l'église Saint-Romain de Sèvres, en présence des reliques des bienheureux Carlo Acutis et Pier Giorgio Frassati. **Cette veillée est ouverte à tous**, enfants, jeunes, adultes...

Travaux

Le chantier de remplacement des tuiles de la Source commence ! L'échafaudage va être posé ces jours-ci puis le couvreur interviendra jusqu'à la fin du mois d'août, selon ses estimations. Mais cela n'empêchera pas les activités, en particulier le barbecue de fin d'année du 22 juin... Vue l'ampleur du chantier, l'évêché a pris la main et un maître d'œuvre a été recruté. Le budget total s'élevant à 150 k€, la caisse de solidarité diocésaine va en payer une partie mais il faudra aussi souscrire un emprunt auprès du diocèse car nous n'avons pas les moyens de payer plus de 50 k€ par an. Heureusement, nous n'avons plus que la dernière échéance de l'emprunt pris pour la construction de la Source à payer cette année.

Denier de l'Église



Pour rappel, la paroisse n'a pas d'autres ressources que les quêtes et dons. Et si la Ville s'occupe du "clos et du couvert" de St-Philippe-St-Jacques (murs, toiture et sécurité), qui lui appartient, tout le reste, en particulier Notre-Dame-du-Calvaire, est à notre charge. Le Denier donne par ailleurs droit à un reçu fiscal, pour une déduction de 66 % dans l'impôt sur le revenu. Donc un don de 300 € ne vous coûte que 100 €... <https://jedonneaudenier.org/>

Messes

MESSES DU DIMANCHE

Samedi soir

NDC 18 h

Dimanche matin

SPSJ 9 h 30

NDC 11 h

MESSES DE SEMAINE

Lundi SPSJ 19 h

Mardi SPSJ 12 h 15

Mercredi NDC 9 h (dans la crypte)

Jeudi SPSJ 19 h

Vendredi NDC 9 h (dans la crypte)

Samedi SPSJ 9 h

ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ Jeudi de 19 h 30 à 20 h 30, après la messe de 19 h

NDC Vendredi de 9 h 30 à 10 h après la messe de 9 h

VÊPRES Chaque jeudi, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

CONFESSIONS Chaque vendredi, de 17h à 19h, à St-Philippe-St-Jacques



LE COURRIER

Bulletin d'information de la Paroisse de Châtillon

n°768 – du 7 juin au 20 juin 2025
Pentecôte et Sainte Trinité – Année C

L'Esprit, l'Église et la mission



Nous fêtons la Pentecôte : Jésus accomplit sa promesse en envoyant sur ses disciples l'Esprit Saint, qui les introduit dans une communion nouvelle avec lui et le Père. Enfin, ils comprennent ce qu'il leur a enseigné, ils croient vraiment. Et ils brûlent du désir de transmettre ce qu'ils ont reçu, ils n'ont plus peur d'annoncer que Jésus est le Messie, mort et ressuscité pour le salut du monde ! C'est pourquoi ils vont partir évangéliser, c'est pourquoi l'Église est depuis toujours missionnaire : elle ne peut pas taire la Bonne

Nouvelle, elle veut apporter la Lumière du Christ à ceux qui n'ont pas d'espérance. L'Église est forcément "en sortie", comme disait le Pape François.

C'est donc la charité qui la pousse ainsi, et non un désir de conquête. Elle croit que Jésus est le seul Médiateur entre Dieu et les hommes, le seul par lequel ils peuvent être sauvés. C'est aussi l'obéissance à Jésus qui a demandé d'enseigner et de baptiser. Bien sûr, l'évangélisation se fait dans le respect de la liberté de conscience ; la foi se propose, elle ne peut pas s'imposer.

La foi en Jésus Christ est nécessaire pour obtenir la vie éternelle mais implique-t-elle de faire partie de l'Église ? Oui ! Le concile Vatican II écrit : "Le Christ lui-même, en inculquant en termes formels la nécessité de la foi et du baptême, a du même coup confirmé la nécessité de l'Église dans laquelle les hommes entrent par le baptême comme par une porte". Jésus annonce qu'il vient *rassembler dans l'unité les enfants de Dieu dispersés* (Jn 11,52), il ne vient pas simplement sauver chacun individuellement. C'est la loi de l'amour !

Les Anciens disaient même : "Hors de l'Église, pas de salut". Nous précisons aujourd'hui que cette formule ne concernait que les chrétiens eux-mêmes, elle mettait en garde ceux qui avaient l'intention de fonder une autre Église, plus conforme à leurs idées... Mais fondamentalement, c'est "Hors de Jésus, pas de salut" ! Cependant, nous croyons que son Esprit travaille les cœurs dans le secret. Alors nous laissons à Dieu le soin de juger ceux qui, sans faute de leur part, n'ont pas été baptisés car ils n'ont pas eu connaissance de l'Évangile.

En tout cas, nous qui le connaissons, et qui avons fait l'expérience de la tendresse et de la force de l'Esprit, nous témoignons ! Et nous invitons quiconque veut suivre le Christ à entrer dans l'Église : elle n'est pas parfaite (à cause de nous) mais Jésus y parle et s'y donne par les sacrements. Elle est notre Mère, celle par qui Dieu transmet sa Vie...

Père Nicolas

Événements paroissiaux à venir

Confirmation des adultes : 15 juin

Treize adultes de Châtillon recevront le sacrement de la confirmation par le ministère de l'évêque, **dimanche 15 juin**, à 15h, à Boulogne, au milieu d'une centaine d'autres du Sud du 92 (un autre groupe, du Nord du 92, vivra cette étape le 22 juin) !
Merci de prier pour eux.

Conférence "L'Église en Côte d'Ivoire" : 18 juin

Le père Bi Goh devait nous parler le 21 novembre de l'Église en Côte d'Ivoire... mais c'est le jour où il a neigé, nous avons dû annuler in extremis ! Qu'à cela ne tienne : maintenant qu'il fait beau, rendez-vous **mercredi 18 juin**, à 20h45, dans les salles de la Source, à ND-du-Calvaire.

Veillée de louange : 20 juin

Venez louer le Seigneur le **vendredi 20 juin**, à 21h, à ND-du-Calvaire ! Le thème en sera : "La force de l'Esprit".

Barbecue de fin d'année : 22 juin

Dimanche 22 juin, à ND-du-Calvaire, nous partagerons après la messe le verre de l'amitié... et vous êtes tous invités à rester déjeuner ! En fin d'année, avant la dispersion des vacances, avant aussi le changement de curé (eh oui !), prenons ce temps convivial. La paroisse se chargera de l'apéritif et des saucisses ; **nous comptons sur vous pour les salades, boissons et desserts.**

PS de la secrétaire : nous en profiterons pour remercier le père Nicolas pour ses 8 années auprès de nous. Vous trouverez à l'accueil paroissial le livre d'or, qu'il a reçu pour ses 25 ans, afin que vous puissiez y coller une photo de vous pour qu'il ne vous oublie pas ! N'oubliez pas de mettre votre nom !

Si vous souhaitez participer à son cadeau de départ, n'hésitez pas à déposer votre offrande à l'accueil paroissial (1, place de l'église). Vous pouvez également le faire via la cagnotte en ligne que vous trouverez dans la Newsletter ou sur le site internet (www.paroissechatillon.fr).

Inscriptions au catéchisme : 25 et 28 juin

Le catéchisme s'adresse aux enfants du CE2 au CM2, baptisés ou non, pour leur faire découvrir l'Évangile de Jésus et la foi chrétienne.

Deux créneaux horaires sont proposés :

- soit **tous les mercredis** du temps scolaire, de 10h à 11h15,
- soit **un samedi par mois**, de 15h à 19h (messe incluse). Il est demandé que les parents (au moins un des deux) accompagnent leur enfant. S'il y a un plus jeune, d'âge CP ou CE1, il peut être accueilli aussi.

Les séances auront lieu dans les salles de la Source, à ND-du-Calvaire. (2, avenue de la Paix).

Les **inscriptions** auront lieu le **mercredi 25 juin** et le **samedi 28 juin**, de 10h à 12h, au presbytère (1, place de l'église).

Pour les enfants déjà inscrits au catéchisme, les réinscriptions se feront pendant les séances du mercredi 11 juin et du samedi 14 juin.

Pour les **nouvelles** inscriptions, merci d'apporter l'attestation d'assurance extrascolaire **2025-2026** de votre enfant, une photo d'identité, son certificat de baptême, ainsi que le règlement (60€).

Pour les **réinscriptions**, merci d'apporter juste l'attestation et le règlement.

Diaconie

Brico-jardin : 14 juin

Appel aux bonnes volontés pour s'occuper du jardin de ND-du-Calvaire !
Rendez-vous **samedi 14 juin**, de 9h30 à 12h.

Braderie solidaire des Équipes Saint-Vincent : 14 et 15 juin

Samedi 14 juin, de 10h à 18h30 et **dimanche 15 juin**, de 10h à 17h, aura lieu la **braderie** des Équipes Saint-Vincent, à l'espace Maison Blanche - 2, avenue Saint-Exupéry à Châtillon.
Vente bon marché : vêtements adultes et enfants neufs ou en très bon état, jouets, livres, sacs, chaussures, bijoux, vaisselle et linge de maison... La recette de ces journées permettra de verser des aides aux plus démunis et de financer des projets à caractère social.

Aider les mères en difficulté : 14-15 juin

Comme chaque année, les *Associations Familiales Catholiques* (AFC) des Hauts-de-Seine vous proposent de venir en aide à des associations de soutien aux mères et futures mères en difficulté. Par votre don, vous aidez des associations présentes dans le diocèse (*Maison de Marthe et Marie* à Courbevoie, *Le Bercaïl* à Issy-les-Moulineaux) ou actives au niveau national (*Maison de Tom Pouce*, *Magnificat*) qui apportent à des familles fragilisées un foyer chaleureux, des aides matérielles, un soutien psychologique... Une **quête** sera faite à la **sortie des messes des 14 et 15 juin**.

Merci de la part des étudiants

Chers amis des paroisses d'Antony, Châtillon et Fontenay-aux-Roses, grâce à votre générosité et votre engagement durant ce temps de Carême, nous avons pu distribuer, le dimanche 13 avril, **120 paniers repas** à des étudiants en situation de précarité. Votre mobilisation à travers les collectes organisées, les dons reçus et l'élan fraternel partagé a permis de concrétiser cette belle action de solidarité. Un immense merci à chacun et chacune d'entre vous pour votre participation. Ensemble, vous avez fait rayonner la charité du Christ auprès de ceux qui en avaient le plus besoin. Avec toute notre reconnaissance fraternelle,

L'association des Étudiants Solidaires Pour les Étudiants de la paroisse de Bagneux (ESPE)

Divers

Conférence sur "l'urbanisme chrétien" : 10 juin

Les Chantiers du Cardinal vous invitent le mardi 10 juin, à 19h à l'Institut Catholique de Paris – 74, rue de Vaugirard, à une conférence sur "*L'urbanisme chrétien, acteur du lien social*", avec Jean-Charles de Castelbajac et Mgr Emmanuel Tois.

Demander l'Esprit Saint : 14 juin

Le *Renouveau charismatique des Hauts-de-Seine* vous invite le **samedi 14 juin**, de 15h à 18h30, à l'église Saint-François-d'Assise à Antony – 16, av. Raymond Aron (RER B : Parc de Sceaux / Bus 197 arrêt Fontaine ou Normandie) à venir expérimenter les charismes de l'Esprit Saint afin de servir vos frères et sœurs. Louange - Enseignement – Prière – Effusion de l'Esprit.

18-30 ans : marche jubilaire cet été en Italie

Cette année, avant-dernier tronçon avant Assise avec les jeunes adultes du diocèse. 7 jours de marche, de Lucques à Sienne, en petit groupe fraternel, aux côtés du Seigneur, dans les belles collines de Toscane via la ville de San Gimignano, accompagnés du P. Olivier Joncour et d'Isabelle de La Garanderie, consacrée, du diocèse de Nanterre. Thème : "*Chemin de jubilation et d'espérance*", avec une lecture suivie du livre de Ruth, du **dimanche 17 août** (en milieu d'après-midi à Lucques /Lucca) **au dimanche matin 24 août** tôt à Sienne.

Questions et précisions : marche92.assise@gmail.com